

Boletín del FMI

REUNIONES ANUALES DEL FMI Y EL BANCO MUNDIAL

Llamado del FMI a la cooperación en aras del crecimiento, la creación de empleo y la reforma del sector financiero

Boletín Digital del FMI
8 de octubre de 2010



Strauss-Kahn: “Necesitamos apostar por el crecimiento, crear más empleo, avanzar en el cambio del sistema financiero, pero también necesitamos avanzar en la cooperación” (Foto del FMI).

- El trabajo conjunto es un proceso en el que todos ganan.
- Es necesario que los países consideren nuevas fuentes de crecimiento.
- Las instituciones multilaterales deben reflejar los cambios en la economía mundial.

El Director Gerente del FMI, Dominique Strauss-Kahn, pidió a los 187 países miembros del FMI y el Banco Mundial que trabajen juntos para restablecer la confianza en un mundo incierto. En su intervención durante la sesión de apertura de las Reuniones Anuales del FMI y el Banco Mundial que se celebran en Washington, Strauss-Kahn dijo que los países también tienen que concentrarse en restaurar la sostenibilidad fiscal, fomentar un crecimiento que genere empleo y concluir la reforma del sector financiero.

“Si queremos restablecer la confianza en un mundo incierto, debemos trabajar juntos. Si queremos hacer que la gente vuelva a trabajar, debemos trabajar juntos. Si queremos construir un mundo mejor y más seguro para nuestros hijos y nuestros nietos, debemos trabajar juntos. Y estas Reuniones Anuales son ciertamente el lugar para hacerlo”, declaró Strauss-Kahn.

Entre los vínculos mucho más amplios que entrelazan a las economías del mundo, el trabajo conjunto es un proceso en el que, si se aplican políticas adecuadas, todos ganan, señaló Strauss-Kahn.

A escala mundial, la recuperación se ha iniciado, pero es una recuperación frágil porque es desigual, acotó. La recuperación avanza bien en Asia y América del Sur, y en los países de África subsahariana el crecimiento está aumentando a un ritmo más rápido que en otras recuperaciones. Pero en Europa y Estados Unidos la recuperación es lenta y tenue.

Riesgos que amenazan la recuperación

Strauss-Kahn dijo que el FMI no prevé que la recesión mundial tenga una recaída, pero se refirió a cuatro riesgos a la baja:

- **Deuda pública.** Los países deben procurar retornar a la sostenibilidad fiscal a mediano plazo, recurriendo al mismo tiempo el margen de maniobra fiscal disponible para estimular el crecimiento a corto plazo.
- **Recuperación sin creación de empleo.** El crecimiento quizá no sea suficiente si es un crecimiento sin empleo. Los países deben promover el crecimiento sostenible que genere empleo.

- **Reforma del sector financiero.** Es necesario complementar la regulación financiera con una mejor supervisión y un mecanismo de resolución de crisis. Las mejores reglas, si no se supervisan, no sirven de nada.
- **Disminución del compromiso de cooperación.** El mundo evitó una crisis tan grande como la Gran Depresión porque los países trabajaron juntos, pero ahora hay que vigorizar el compromiso de cooperación.

Nuevas fuentes de crecimiento

Strauss-Kahn señaló que el modelo de crecimiento mundial después de esta crisis no será el mismo que el que teníamos antes de la crisis. “Debemos pensar en nuevas fuentes de crecimiento, incluido el crecimiento verde. Significa que debemos pensar más en reequilibrar la estructura de crecimiento entre la parte privada y la parte pública del crecimiento. Significa que debemos también trabajar para lograr un reequilibrio entre los países superavitarios y los deficitarios, y eso implica que necesitamos una mayor cooperación y una mejor estructura de gobierno”, afirmó.

Reconociendo que el FMI está en un proceso de revisión de su estructura de gobierno, Strauss Kahn señaló que para que las instituciones multilaterales puedan ayudar a fomentar la recuperación, deben tener legitimidad. Para tener legitimidad, deben reflejar los cambios en la economía mundial. Esto “significa que el equilibrio de poder en el futuro va a ser algo diferente del equilibrio de poder que tenemos hoy”.

Un cambio en el equilibrio de poder en una institución multilateral también conlleva un cambio en la responsabilidad, declaró Strauss-Kahn. “Los países que hasta ahora se encontraban en el margen del sistema internacional, deseando llegar al centro del sistema, y deseando que esto se plasme en una institución como el FMI, también deberán asumir más responsabilidad por la estabilidad de la economía mundial”.

Apostar por la cooperación

“Necesitamos apostar por el crecimiento, crear más empleo, avanzar en el cambio del sistema financiero, pero también necesitamos avanzar en la cooperación”, afirmó Strauss-Kahn. “Insisto en ello porque me temo que con un mejor crecimiento a nivel mundial, la idea de que en un mundo globalizado existe la absoluta necesidad de trabajar juntos puede perder cierto ímpetu”, añadió.

El Presidente del Banco Mundial, Robert Zoellick, declaró en las Reuniones que de la crisis económica mundial están surgiendo múltiples polos de crecimiento económico, que podrían impulsar la demanda. Los países en desarrollo se están convirtiendo en un motor cada vez más importante del crecimiento mundial, afirmó. No obstante, según Zoellick, el crecimiento mundial no es suficientemente vigoroso para reducir fuertemente el desempleo.

En su discurso de apertura, el Presidente de las Reuniones Anuales y Ministro de Hacienda de Nigeria, Olusegun Olutoyin Aganga, señaló que la crisis mundial ha tenido un fuerte impacto en todo el mundo, exacerbando los problemas existentes y generando nuevos desafíos. “La comunidad internacional debe ahora establecer una nueva arquitectura mundial que reduzca la probabilidad de que estas crisis se repitan, controle los efectos de contagio negativos de manera más eficaz, proteja a los grupos vulnerables y sienta las bases para un crecimiento sólido, sostenible, generalizado y con un alto nivel de empleo”, declaró.